



Constantinopla 19 de Agosto.

EN una audiencia pública que tuvo del Gran Señor el 7 del corriente el Internuncio de Viena recibió de mano de S. A. cartas de enhorabuena por la feliz exáltacion de S. M. Imperial al Trono de sus antepasados: con cuyo motivo se dió á los Genízaros la paga de algunos meses que se les debía. Habiendo concluido dicho Internuncio las funciones de Ministro extraordinario á qué habia sido nombrado para este acto, se retiró de su Palacio la guardia Turca de honor. El 14 hizo una visita de ceremonia al Gran Visir con la mayor solemnidad.

El Rey de Nápoles ha concedido á Mr. Ludolf hijo del Enviado Extraordinario de S. M. Siciliana cerca del Gran Señor la futura de este empléo, cuyos asuntos desempeña su padre mas há de 40 años.

El 18 se suscitó repentinamente un alboroto en un barrio de este pueblo con motivo del entierro de un Armenio que estaba baxo la proteccion del Embaxador de Francia, y cuyo cadáver no querian los Cismáticos se enterrase en el cementerio de los Armenios. Acudió á sosegar el desorden una partida de Bostangis y cometió muchos excesos, hiriendo á varios subalternos de los Ministros extranjeros que casualmente se encontraron allí. Quedan haciéndose averiguaciones para descubrir y castigar á los perturbadores.

Carecemos de noticias positivas del Capitan Baxá; y solo se dice que cruza cerca de Moréa.

Berlín 24 de Setiembre.

EN consecuencia del permiso que ha concedido el Rey á los Católicos establecidos en el Condado de la Marck para el libre ejercicio de su Religion, se celebró el 26 del mes último la primera Misa en Hatingen donde se construirá en breve una Iglesia para los que profesan el Catolicismo.

Segun noticias de Varsovia habia publicado la Regencia de la Polonia Austriaca que se sabia por carta del Embaxador de S.M. Imperial en Constantinopla que el Gran Señor ha enviado á los Gobernadores de Belgrado y Alepo un *Firman* declarando libres de todo derecho á su paso por las fronteras de Turquía las mercaderías que los Negociantes Austriacos dirijan á Constantinopla ó Smirna.

Londres 3 de Octubre.

LA llegada del Almirante Rodney es en el dia el asunto de las conversaciones de Londres; y el público está informándose continuamente de quanto hace. Al querer presentarse en la Secretaria del Almirantazgo al Conde de Sandwich, le respondió el Ministro que no podia entonces darle audiencia por sus ocupaciones. De esta respuesta, y de la que recibió del Rey, han querido sus enemigos (que son muchos) inferir está en desgracia de la Corte; pero sus partidarios aseguran que la primera vez que S. M. le admitió á su presencia, queriendo el Almirante, despues de tributarle sus respetos, hablar de los negocios de América, le interrumpió el Monarca y con la mayor afabilidad le dixo que conocía se hallaba fatigado del viage, y que por esto no queria detenerle mas, pero que celebraria verle en otra ocasion; lo qual atribuyen á que el Rey no quiso tratar de semejantes asuntos hasta informarse á fondo de quanto puede haber á favor y en contra de dicho Almirante, quien se presentó el 26 á S. M. en compañía de su hijo el Capitan Rodney y de Mr. Affleck su Capitan de bandera. Conferenció dos horas con el Rey y (segun añaden sus amigos) le recibió S. M. con quanta benignidad y agasajo podia apetecer. Aunque esto sea así no debe esperar reunir á su favor los votos de la nacion y menos los de Europa, pues todas las circunstancias contribuyen hasta ahora á aumentar el sentimiento y desaprobacion general que causó el saquéo de S. Eustaquio, y aun ha parecido muy impropio que para presentarse en Palacio llevase un tren riquísimo: que haya alquilado la magnífica casa de Milord Powis alhajandola á todo coste, y tomado muchos criados sin olvidar un *cocinero Francés*. En consecuencia del descontento público se cree que habrá de justificarse de muchos cargos

gos que le harán así la Corte como algunos Particulares: aunque por otra parte aseguran que apenas vuelva el Almirante Darby á nuestros puertos se le confiará á Rodney el mando de la esquadra para una expedicion de la mayor importancia.

Se dá por cierto que habiendo la Emperatriz de Rusia propuesto al Gabinete Británico entrase en negociacion con un Agente del Congreso, respondió el Lord Stormont que bien lejos de reconocer la Inglaterra la independencia de América jamás trataria con ella sino como un Señor con sus súbditos. En vista de esto no es de esperar que la paz en Europa se restablezca tan pronto como desea y necesita toda la Nacion, pues su comercio ha sufrido desde el principio de esta guerra tantos perjuicios que ni en muchos años de paz llegará acaso á recobrase; y aunque en el dia se mantienen algunas fábricas por el gran consumo que ocasionan de varios géneros las tropas de mar y tierra y el armamento de navios así de la Corona como de Particulares, se aniquilarán apenas se ajuste la paz, pues no tendrán esta salida sus géneros, ni recobrarémos en mucho tiempo las antiguas comunicaciones mercantiles con los estrangeros. Segun cálculos que parecen exâctos los géneros que salian de la Gran Bretaña hasta principios de la guerra importaban anualmente 9,778,804 libras esterlinas; deduciendo lo que pueden extraer en el dia algunas embarcaciones neutrales, que ascenderá á poco mas de 3 millones y medio de dicha moneda, quedan de pérdida anual á la Inglaterra 6 millones de libras esterlinas, de las quales se regulaba que pagaba la España 1,318,345 cada año. Solo el puerto de Corck en Irlanda ha ganado algo en su comercio y navegacion desde el de 76, pues hasta entonces entraban en él con corta diferencia 800 embarcaciones; y ahora llegan á 1500 aumentándose á proporcion la salida de algunos efectos especialmente de manteca y carne salada que antes componian un obgeto de 380,000 barriles, y en el dia ascienden á 570,000.

El Almirantazgo ha dado orden de que se ponga en libertad sin cange alguno á toda la tripulacion del xabeque de S. M. Católica el S. Joseph y Sta. Rita del mando de D. Antonio Ocano, en atencion á la humanidad y heroyso valor con que arriesgando sus propias vidas salvaron las de 40 marineros pertenecientes á un corsario Inglés que naufragó á la vista de la Isla de la Madera.

La Gazeta de la Corte del 22 publicó la capitulacion de la Isla de Tabago entre los Comandantes Franceses Grasse y Bouillé, y los Británicos Ferguson y Stanope, que es substancialmente conforme con la de la Dominica. Resentido el menciona-

do Ferguson del silencio del Ministerio en orden á sus pliegos, como asimismo de que no hiciese mencion de su resistencia á los Franceses, ha mandado insertar en los papeles públicos un diario muy extenso de todas las operaciones del enemigo desde el 23 de Mayo hasta el 2 de Junio, y de los medios de defensa que opuso por su parte. Pero no solo intenta Ferguson sincerar su conducta en esta ocasion manifestando las medidas que creyó mas convenientes para seguridad de la Isla, sino que culpa á Rodney de no haberle socorrido á tiempo; sobre cuyo particular se explica del modo siguiente.

„Aunque no teniamos sobre las armas sino 427 hombres y
 „40 Negros incluso los Artilleros y las Milicias, el Almirante
 „Rodney en su carta ministerial nos dá generosamente 840; y
 „para ponernos á nivel con los enemigos, echa á pique en la
 „misma carta á todos los Franceses excepto 900 hombres, sin
 „embargo de que aquellas tropas ascendian á cerca de tres mil.
 „Observa el Almirante que no pudo menos de haber ocurri-
 „do algun suceso *extraordinario* para que me determinase á ca-
 „pitular; pero creo que á todo el mundo le parecerá mucho mas
 „*extraordinario* haya permitido un Almirante Británico que tiene
 „á sus órdenes 21 navios de línea, que una division enemiga de
 „4 navios, fragatas y algunas chalupas haya sitiado 10 dias
 „consecutivos una posesion Inglesa donde podia él transferirse
 „en 24 horas; y que no hubiese intentado socorrer la Isla, ni
 „destruir las fuerzas que la sitiaban. Esto parecerá mucho mas
 „*extraordinario* (repito) que el que una Isla sin fortificacion algu-
 „na, defendida por solos 427 hombres, sin tener siquiera donde
 „abrigarlos contra la intemperie, no haya podido resistir sino 10
 „dias contra un ejército de tropas veteranas, cuyo número era
 „5 veces mayor que el de los sitiados. Y no es quizá menos *ex-
 „traordinario* el que toda la esquadra Francesa llegase con tropas
 „de la Martinica á Tabago antes que la Británica que se halla-
 „ba en la Barbada, á pesar de que el expreso que despaché á
 „Rodney salió 36 horas antes que el que envió el General Fran-
 „cés pidiendo refuerzos, y de que el viage desde aquella Isla á la
 „Martinica para ir ó para venir es dos veces mas largo que el
 „de ida y vuelta de Tabago á la Barbada.“

Nada ha respondido aún á estos cargos el Almirante Rodney; pero en un papel público se leen ciertas observaciones anónimas escritas con bastante acrimonia contra la carta de Ferguson, en las quales atribuyen el silencio de la Corte de que se queja éste, á que sus pliegos parecieron tan despreciables á los

Ministros, que por lástima del mismo Ferguson ó por no hacer parente á la Europa la incapacidad de un Gobernador Inglés, las suprimió.... Disculpan á Rodney de no haber acudido con toda la esquadra al socorro de Tabago, alegando que entonces quedaba expuesta la Barbada á los insultos de los enemigos, y que por esto despachó al Almirante Drake con fuerzas suficientes; finalmente copian en su abono parte de su carta de oficio sobre la rendicion de aquella Isla, en qué aseguraba que tenía mas de 800 hombres de tropa que parecian ser bastantes atendido á la seguridad de Tabago debida á la naturaleza &c. En toda la mencionada respuesta no se desvanecen los cargos que hace Ferguson á Rodney en el capítulo de su carta que se ha referido.

Leyden 5 de Oétubre.

AL paso que el Gabinete Británico observa un constante silencio sobre los pliegos que recibe de América, los papeles públicos particulares de Londres insertan varios extractos de la Gazeta de Nueva-Yorch que contienen relaciones mas ó menos extensas de algunas correrias de los Americanos adictos á la Corona en las haciendas de sus compatriotas, matando por sorpresa á los que encuentran sin armas, saqueando sus habitaciones-huyendo apenas les hacen frente, y deshonorando las armas Británicas con semejantes hazañas que no merecen sino el desprecio público.

Tambien ha guardado cuidadosamente la Corte el mayor silencio en orden á las noticias de la India que publicaron últimamente algunas Gazetas de Londres en nombre de la Compañía, las quales no concuerdan con las que tenemos de Alepo del 29 de Julio. Segun estas los negocios de los Ingleses se hallaban en el peor estado en la Península de la India, considerándose á Madrás como pérdida para los Ingleses: las tropas del General Goddar habian sido rechazadas y perseguidas desde Ponack hasta Bombay: los Maratas y Ali-Kan, aunque como enemigos se habian hecho antes una guerra muy obstinada, quedaban reunidos para poner fin á la tiranía Británica en aquella parte del mundo; á cuyo efecto se ligaron por medio de un tratado solemne declarando que no concluirán la paz con los Ingleses hasta verlos abatidos de modo que no puedan en adelante aquellos advenedizos dar la ley á las naciones Indias. Finalmente que los Maratas por no faltar á sus empeños con Alikan habian desechado con altivéz las proposiciones que les hizo el Consejo de Bombay ofreciéndoles una paz muy ventajosa. Solo en esta circunstancia conviene las últimas noticias publicadas

en Inglaterra por la Compañía de la India , que juzgó propósito ocultar las demás.

Se ha divulgado una carta de Mr. Kaelberg primer Teniente del navio Olandés el Príncipe Guillermo , que contiene cargos muy graves contra su Capitan Mr. Brui , acerca el estado del buque , y del mal trato dado á la tripulacion. Como el expresado Teniente (que es de nacion Suco) entró en el servicio de la República á instancias del Baron de Linden quando estaba de Enviado de SS . AA. PP. en la Corte de Stockolmo , ha dirigido á este Ministro dicha carta , y Mr. Linden la ha enviado á la Secretaría del Almirantazgo del Mosa , para que se hagan las averiguaciones que requiere el asunto.

Mr. Rauws Capitan del navio de guerra el Schietam recogió á su bordo el 27 á las 10 de la noche un marinero Ruso que sobre un madero de la fragata de su Nacion que naufragó el 26 á 3 millas de Flesinga , clamaba pidiendo socorro. Há declarado que su embarcacion iba de Amsterdam á Barcelona con granos , sebo y alquitrán , cuyo Patron se llamaba Andrés Roomburgo , y llevaba 24 hombres de tripulacion , de los cuales 8 se echaron al agua sobre destrozos de la fragata , y han podido tomar tierra 3 marineros y el Patron cerca de Zoutelanden valiendose de algunos destrozos del buque.

Vigo 12 de Octubre.

Ayer entró en este puerto el bergantin Inglés Cornwallis de 190 toneladas con 4 cañones y 10 hombres de tripulacion , que viniendo en lastre de Falmouth á Oporto fue apresado por el corsario el Atrevido del Capitan Bernardo Pequeño en 20 de Setiembre.

El mismo corsario apresó en 2 del corriente , y ha remitido á este puerto , otro bergantin Inglés nombrado el Bedger , que navegaba desde Figueras en Portugal á Terranova cargado de sal ; cuyo Capitan Reynold con 8 hombres de equipage se defendió por espacio de dos horas haciendo fuego con 4 cañones y 6 pedreros.

Tambien entró el dia 9 otro corsario armado aquí con el nombre de la Segunda Oliva , conduciendo la balandra Inglesa Madama Maria , su Capitan Antonio Harrison , que logró apresar en 18 del pasado á 2 leguas de Poba navegando desde Londres á Oporto en lastre.

Cadiz 12 de Octubre.

EL Teniente de navio D. Luis Arguedas salió de esta Ciudad dia 28 de Febrero de este año á bordo de la balandra de el

S.M.

S. M. la Trucha con destino á Sto. Domingo , para observar allí el eclipse de sol del dia 23 de Abril , llevando un pasaporte de la Corte de Londres para su seguridad , atendida la utilidad comun de su viage. Pero como á los corsarios Ingleses les hace poca fuerza , no solo un motivo de tanto interés para todas las Naciones cultas , pero ni aun el respeto debido al pasaporte y órdenes de su propio Gobierno ; no fueron suficientes estas precauciones para evitar las tropelias que sufrió la balandra en su navegacion. El 9 de Marzo á la altura de las Canarias fue registrada por una fragata Inglesa nombrada la Matilde cuya tripulacion descerrajó baules, robó gran parte de lo que contenian , muchos víveres , las pocas armas que llevaban de comun consentimiento para el caso de dar en una costa brava ó otro accidente imprevisto , echando al mar el parapeto con los candeleros , y maltratando con palabras y obras al Contador y otros individuos. El 1.º de Abril á la altura de la Isla de S. Martin la dieron caza dos bergantines Ingleses , y el uno de ellos , despues de reconocidos todos sus papeles , la dexó pasar libremente , advirtiéndole no obstante que el Capitan del otro bergantin era hombre de malísima intencion y que por no ser él testigo de las tropelias que era natural cometiese , iba á hacer fuerza de vela para alejarse quanto antes. En efecto el segundo bergantin nombrado la Venus , su Capitan William Barton , envió á las 6 de la tarde su bote á la balandra , obligando á pasar en él á su bordo á los principales Oficiales de ella ; y sin hacer caso de pasaporte ni de papel alguno la declaró por de buena presa , y con motivo de dar caza á dos embarcaciones que se avistaron al dia siguiente , hizo baxar á la bodega á los Oficiales , clavando las escotillas y despreciando con mofa las reconvencciones que se le hacian. Entretanto pasó el bote diferentes veces á la balandra , robando en ella quanto quisieron. El 9 entró la supuesta presa con bandera de tal en la Isla Inglesa la Tórtola para ser condenada , quedando á la mar el bergantin apresador ; y habiendose presentado D. Luis de Arguedas al Gobernador de la Isla con los pocos papeles que habia podido conservar (pues los Ingleses habian echado á la mar quanto pudieron haber á las manos , sin duda para inutilizar las defensas) fue declarada por libre la embarcacion ; pero vuelto Arguedas á su bordo para continuar su viage vió con el mayor sentimiento el horrible saqueo que la noche anterior habian hecho la Oficialidad y tripulacion Inglesas , asistidas de su Capitan disfrazado en traje de marinero , quitando instrumentos , provisiones,

utensilios, y en una palabra dexando á la tripulacion Española desprovista de todo, y sin ropa ni aun para saltar en tierra. El Gobernador tomó conocimiento del atentado á instancias del Comandante Español, pero entretanto el corsario habia desaparecido, y es natural que este delito aumente el número de los muchos de esta naturaleza que cometen impunemente los corsarios Ingleses.

Madrid 23 de Octubre.

EN el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á Capitan al primer Teniente de Granaderos D. Carlos Lopez Altamirano: á primer Teniente de Granaderos al primero de Fusileros D. Leopoldo de Gregorio: á esta resulta al segundo Teniente de Granaderos D. Luis de Carvajal: al empléo que éste dexa al segundo Teniente de Fusileros D. Pedro Gil Bernabé: á segundo Teniente de Fusileros al Alferez de esta clase D. Pedro Barreda; y á esta resulta al Cadete D. Isidro de Antayo.

Los herederos que hubiere de D. Pedro Trompeta de nacion Español y Músico que fue en Roma en la Capilla del Papa, comparezcan con documentos justificativos á percibir ciertos maravedises que les corresponden y paran en poder de D. Andrés Lozano Cura de la Parroquial de Sta. Maria Magdalena de la Ciudad de Jaen; señalándoles por término hasta fin de Diciembre de este año; y si no hubieren parecido entonces, se dará á dicha cantidad el piadoso destino que convenga.

Nonnullæ in varia Juris Canonici capita Salmanticenses Elucubraciones: auctore Doct. D. Dominico Nicolao Escolano J. C. Gaditano. Se hallará en la Librería de los herederos de Pedro de Vivanco calle de Toledo, y en su puesto gradas de S. Felipe.

Los Enredos de un Lugar, ó historia de los prodigios y hazañas del célebre Abogado de Conchuela el Licenciado Tarugo: tomo 3.º y último: su autor D. Fernando Gutierrez de Vegas, Abogado de los Reales Consejos. Se hallará en la Imprenta y Librería de Manuel Martin, calle de la Cruz; y en la Librería de Manuel Barco, Carrera de S. Gerónimo.

Retrato de Mr. de la Motte Piquet, Gefe de Esquadra de S. M. Christianisima y Comendador de la Orden Real y Militar de S. Luis. Se hallará con el del General Washington en la Librería de D. Miguel Copin, Carrera de S. Gerónimo.